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KREFELDER BADMINTON CLUB 1955 e. V. 

Krefelder BC 1955 e.V. • Heiner Hegermann • Oehlerstr. 14 • 47798 Krefeld 

 
 
 
Protokoll zur Jahreshauptversammlung vom 20.10.2023 Krefeld, den 21.10.2023 

 
Datum 20.10.2023 
Ort: Rote-Kreuz-Straße 25 (Sporthalle) 
Beginn: 19:47 Uhr  Ende: 22:08 Uhr 

 
Anwesender Vorstand: 
 Cem Erbslöh (1. Vorsitzender) 
 Stefano Bartolucci (1. Kassierer) 
 Klaus Timmer (2. Kassierer) 
 David Nacken (Sportwart) 
 Dirk Richter (Jugendwart) 
 Giuliana Bartolucci (Sozialwartin) 
 Heiner Hegermann (Pressewart & Protokollführer) 
 
Abwesender Vorstand: 
 Katharina Koslowski (2. Vorsitzende) 
 

Stimmberechtigte Teilnehmende: Mitglieder: 9 + Vorstand: 7 Summe: 16 

Ab 19:51 dazu Li Cheng => 17 

Ab 19:53 dazu Thomas Runkel => 18 

Ab 20:58 weg Heiner Hanrath => 17 

Tagesordnung: 

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Ausreichend stimmberechtigte Teilnehmende anwesend, alle Anwesenden sind stimmberechtigt; 
damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben 

 

2) Genehmigung der Niederschrift von der JHV 2022 
Abstimmung über das in der Einladung wiederholt verschickte Protokoll der HV vom 07.10.2022 
Wahlausgang 
 Ja: 15     Nein: 0     Enthaltung: 1 
 Damit wird die Niederschrift als richtig genehmigt 
 

3) Geschäftsbericht des Vereinsvorstandes 
Cem: 
Ein Spaßturnier das David Nacken organisiert hatte war ein voller Erfolg 
Es haben sich aber leider auch erstmalig für den Vorstand schwierige Vorfälle mit Mitgliedern 
ereignet, die zu deren Ausschluss bzw. zu einer Sperre führten. 
 
David: 
Diese Saison nur noch 2 Senioren Mannschaften wegen Weggangs von Spieler:innen der  

Geschäftsstelle 
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1. Mannschaft. 
Aus der ehemaligen 1. und 2. Mannschaft wurde die neue 1. Mannschaft kombiniert. Diese spielt nun 
in der Bezirksklasse (runtergemeldet). Die ehemalige 3. Mannschaft ist nun die 2. Mannschaft und 
spielt in der Kreisliga. Zurzeit fehlen verlässliche Damen, Werbung kann nicht schaden! 
 

Dirk: 
Die Jugend hatte 2 richtige Mannschaften und eine Mini-Mannschaft gemeldet. Das stellte sich im 
Nachhinein als falsch heraus, da am letzten Tag der Wechselberechtigung ein Spieler den Verein 
gewechselt hatte. 
Die gesamte Saison lief leider nicht so, wie in den Vorjahren. 
Bei der WDM haben wir in diesem Jahr nur eine Spielerin im Mixed und Einzel U19 und eine 
Nachrückerin im ME U13; Helmut wurde zum Ehrenmitglied ernannt (siehe unten) 
 

4) Kassenbericht 2022 
Stefano: 
Wir hatten und werden weitere erhebliche Preissteigerungen haben. Die Feder- und Kunststoffbälle 
sind teurer geworden. Die Federbälle um fast 5,- EUR die Rolle. 
Die Hallenkosten sind gestiegen, da wir jetzt noch mehr Trainingszeiten anbieten. Zudem wird der 
BLV im nächsten Jahr die Preise sehr stark anheben. In einigen Teilbereichen um 100 %. Hinzu 
kommt ein Einmaleffekt wegen der Nachzahlung von Trainergehälter seit 2017. Dies führte zu einem 
Defizit für 2022 von ca. 9.000,- EUR. Im Vorjahr hatten wir noch ein Plus von 1.900,- EUR 
Nachfrage von Mustafa S.: Wie konnte dieses Defizit ausgeglichen werden? 
Stefano: wir haben für solche Fälle eine Rücklage bilden müssen aus der die Differenz entnommen 
wurde. 
Anfrage Quentin R.: Er habe gehört, dass im Hobbybereich wieder mehr/nur mit Plastikball gespielt 
werden soll. 
Vorstand: Das sei richtig, der Vorstand hat sich oft in Vorstandsitzungen darüber den Kopf 
zerbrochen, wie wir zu einer guten Lösung kommen könnten die gestiegenen Ballkosten in den Griff 
zu bekommen. Durch das Mischen von Hobby und in der Mannschaft spielenden Mitgliedern beim 
Training ist dies aber sehr schwierig. 
Es kam erneut das Thema auf, welchen Federball wir nutzen sollen, da von Yonex die Preise enorm 
angezogen wurden. David vertritt die Meinung, dass der AS 30, eigentlich sogar der AS 40 bzw. AS 
50 der eigentlich wahre Ball ist und diese das beste Preisleistungsverhältnis haben, da RSL zu 
schnell kaputt ist. Gerade in der Ballkiste, wo die alten Bälle für das Techniktraining gesammelt 
werden, merkt man das deutlich. Heiner und andere Mitglieder halten dagegen, dass die RSL von 
den Hobby-Spielenden einfach länger und kaputter gespielt werden, als es die Mannschaften mit den 
Yonex-Bällen tun, was auch verständlich ist. 
 
Klaus: 
Zur Mitgliederentwicklung: Am 01.01.2022 hatten wir 126 Mitglieder 93 Senioren und 33 Jugendliche 
Im Laufe des Jahres kamen 49 dazu, davon 26 Senioren und 23 Jugendliche 
Austritte waren 25 zu verzeichnen, davon 18 Senioren und 7 Jugendliche, sodass wir am Ende des 
Jahres 149 Mitglieder hatten, davon 102 Senioren und 47 Jugendliche. 
 

5) Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Andrea S. und Quentin R. führten eine 100 % Prüfung durch. Also nicht nur 
stichpunktartig. Sie bescheinigten bis auf kleine Flüchtigkeitsfehler die direkt korrigiert werden 
konnten, eine sehr gut geführte Kasse. 
 

6) Haushaltsplan 2023 
Aufgrund der steigenden Ausgaben, aber unter der Berücksichtigung, dass die Beitragserhöhung 
angenommen wird, ist es möglich, wieder einen Jahresabschluss ohne Defizit hinzubekommen 
Die Entwicklung wird auch bei den Federbällen, wegen dem Wegfall einer Mannschaft nahezu 
Vorjahresniveau haben. 
 

7) Wahl eines Versammlungsleiters 
Vorschlag von Klaus T: Andreas Schicks, keine weiteren Vorschläge; Andreas erklärt sich bereit 
Wahlausgang 
 Ja: 18, einstimmig 
 Andreas nimmt die Wahl an und führt die Versammlung fort. 
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8) Entlastung des Vorstandes 

Andreas bedankt sich beim Vorstand für die Arbeiten des letzten Jahres und bittet die Mitglieder um 
Entlastung 
Wahlausgang 
 Ja: 10,     Nein: 0;     Enthaltung: 1 
 Der Vorstand wird von den anwesenden Mitgliedern entlastet; 
 

9) Vorstandswahlen 

a) Wahl der/ des 1.Vorsitzenden 
Vorschläge: 
von Andrea S.: Mustafa Sürget, dieser lehnt direkt ab 
von Klaus T.: Heiner Hegermann, dieser sagt erstmal nichts 
von David N.: Andrea S., diese lehnt direkt ab 
Somit bleibt nur Heiner Hegermann der zur Wahl steht 
Andreas fragt, ob alle mit einer offenen Wahl einverstanden sind alle bejahen dies. 
Wahlausgang 
 Ja: 17,     Nein: 0,     Enthaltung: 1 
 Heiner Hegermann nimmt die Wahl an 
 

b) Wahl der/ des 1.Kassierer/-in 
Vorschläge: 
von Clemens B.: Quentin R.; dieser lehnt dankend ab, da er erstmal die Tätigkeit als 
Mannschaftsführer ausführen möchte 
Klaus T.: Silja zur Lage; diese lehnt nicht ab 
Es steht somit nur Silja zur Wahl; auch diese Wahl wird offen durchgeführt 
Wahlausgang 
 Ja: 17;     Nein: 0;     Enthaltung: 1 
 Silja nimmt die Wahl an 
 

c) Bestätigung des Jugendwarts und des Stellvertreters 
Die auf dem Vereinsjugendtag gewählten Vertreter für die Jugend müssen nun bestätigt werden; 
Es wurde gewählt; Dirk Richter als Jugendwart 
  Clemens Bratz als sein Vertreter 
Die Bestätigung wird offen im Block gewählt 
Wahlausgang 
 Ja: 16,     Nein: 0,     Enthaltungen: 2 
 Dirk und Clemens bedanken sich für das erneute Vertrauen 
 

d) Wahl der/ des Pressewart/-in 
Nach einigen Anfragen bei Mitgliedern und Klärung der Aufgaben, steht kein neuer Pressewart 
zur Verfügung 
Vorschlag von Klaus T.: Wiederwahl Heiner Hegermann 
Wahlausgang 
 Ja: 17,     Nein: 0,     Enthaltung: 1 
 Heiner Hegermann nimmt die Wahl an 
 
Die Mitglieder bedanken sich bei Andreas Schicks für die Versammlungsleitung zur Wahl des 
neuen Vorstands 
 
Es wird eine Essenspause bis 21:00 Uhr eingelegt 
 
Die Mitglieder werden gefragt, ob Cem die Versammlung weiter leiten soll, da Heiner mit dem 
Protokoll beschäftigt ist und Cem dies in den letzten Jahren super gemacht hat.  
Wahlausgang 
 Es wird dem einstimmig zugestimmt. 
 Somit führt Cem weiter durch die Versammlung. 
 

10) Neuwahl der Kassenprüfer (21:00 Uhr jetzt wieder 17 Teilnehmende siehe oben) 
Vorschläge: 
von Andrea S.: Mustafa Sürget 
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Vorstand: 
Wiederwahl von Quentin Richtenstein 
Michael L. (schlägt sich selbst als Vertreter vor) 
Vertreter: Michael Langer 
alle lehnen nicht ab. Sonst keine weiteren Vorschläge 
Die Wahl findet im Block für alle 3 gleichzeitig statt 
Wahlausgang 
 Ja: 16,     Nein: 0,     Enthaltung: 1 
 Alle nehmen die Wahl an. 
 

11) Anträge 

a) Erhöhung des Jahresbeitrages um EUR 20,- (Antrag des Vorstandes) 
Der Vorstand hatte in einer Vorstandssitzung auf Grund stark ansteigender Preise für Sporthalle, 
Feder- und Plastikbälle, dem Training und den stark steigenden Kosten für den Badminton 
Landesverband beschlossen, nach mehr als 10 Jahren eine zwingend notwendige 
Beitragserhöhung zu formulieren. Der Vorschlag des Vorstands den Beitrag für alle um 20,- € zu 
erhöhen, wurde in der Einladung zur HV allen Mitgliedern zur Verfügung gestellt. 
Mustafa S. hatte einen Verbesserungsvorschlag, die z. B. passiven Mitglieder nicht so stark zu 
belasten, da diese ja eigentlich nur die Rolle von Vereinsförderern spielen. Es könnte sein, dass 
diese dann wegbrechen. Weiterhin wurde auch über die Erhöhung von z. B. arbeitslosen 
Mitgliedern diskutiert. 
Außerdem wurde auch noch nochmal über die Ballkosten gesprochen. Die Unterstützung des 
Vereins bis zu einem Drittel des Preises für eine Rolle wurde zu Beginn des Jahres (nach der 
massiven Erhöhung der Preise) auf nur noch ca. 5,- EUR (zu einem vollen Betrag hin auf- oder 
abgerundet) geändert. Bleibt es dabei oder wird wieder ein Drittel übernommen? Darüber und 
über die neue Beitragsgestaltung wurde dann abgestimmt. 
Folgende Beitragsstaffelung und Ballkosten wurde dann zur Abstimmung gestellt: 
„aktive Mitglieder“, „Kinder und Jugendliche“  +20,- € 
„passive Mitglieder“  +5,- € 
„arbeitslose Mitglieder“  +10,- € 
Ballunterstützung für Federbälle bleibt bei ca. 5,-€ pro Rolle , Plastikbälle stehen weiterhin 
kostenlos zur Verfügung; 
Wahlausgang 
 Ja: 14,     Nein: 1,     Enthaltung: 2 
 Damit wird der Antrag des Vorstands in der hier abgeänderten Form angenommen 
 Eine Detailübersicht über die neuen Beiträge wird dem Protokoll beigefügt. 
 

b) Nachtrag vom 23.09.2023:  

Antrag von Heiner Hegermann über den Beitritt des Krefelder Badminton Club 1955 e.V.  

zum Qualitätsbündnis „Schutz vor (sexualisierter) Gewalt“. 
Der Jugendwart Dirk Richter und auch Heiner Hegermann haben sich beide in der (Dirk 
jüngeren) Vergangenheit bereits damit beschäftigt. Dirk war vor kurzem auf einer 
Infoveranstaltung zu diesem Thema und Heiner hatte bereits 2015 einen Lehrgang zum 
„Gewaltpräventionstrainer C“ absolviert. 
Dirk hat den anwesenden Mitgliedern kurz erklärt was der Verein tun muss, um dem 
Qualitätsbündnis zum „Schutz vor sexualisierter bzw. später interpersonalisierter Gewalt“ 
beizutreten. Dazu gehört z.B. auch ein erweitertes Führungszeugnis aller Trainer und Personen 
die im Kinder und Jugendbereich tätig sind. Außerdem gilt es ein 10 Punkte Programm zu 
durchlaufen. Näheres dazu wird auch als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
Da sich Dirk und Heiner bereits damit befasst haben, hat unser Verein die ersten 3 Punkte quasi 
bereits abgearbeitet.  
Langwieriger dürfte die Satzungsänderung (Diese muss von der HV genehmigt werden.), die 
Risikoanalyse und das Schutzkonzept werden.  
Auf unserer Homepage wird gezeigt, dass wir dem Qualitätsbündnis beitreten und später auch 
entsprechende Verlinkungen zu Hilfsangeboten erstellt. 
21:50 Uhr erfolgt die Abstimmung (ein Mitglied gegangen, siehe oben, damit nur noch 16 
Stimmen), ob unser Verein den Weg zum Beitritt in das Qualitätsbündnis gehen soll 
 
Wahlausgang (Beitritt zum Qualitätsbündnis „Schutz vor (sexualisierter) Gewalt“) 
 Ja: 15,     Nein: 0,     Enthaltung: 1 
 Dirk und Heiner bedanken sich bei den Anwesenden für die Unterstützung 
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c) Antrag bzw. Nachfrage von Andrea Sternke 
Andrea fände es gut, wenn der KBC wie bereits 2019 einen Erste-Hilfe-Kurs für Vereinsmitglieder 
anbieten würde. 2019 ist dieser allerdings mangels Interesse der Mitglieder nicht zustande 
gekommen. 
Auch die Nachfragejetzt unter den teilnehmenden zeigte, dass es immer dieselben 3 Personen  
sind, die daran teilnehmen werden/würden. Trotzdem wird darüber abgestimmt, ob sich der 
Verein nochmals darum kümmern soll. 
Wahlausgang 
 Ja 15,     Enthaltung: 1 
 Giuliana als Sozialwartin wird bei diversen Organisationen anfragen 
 

12) Verschiedenes 

Ernennung und Ehrung von Mitgliedern die sich für den KBC besonders verdient gemacht haben 
 

a) Der Vorstand hatte Helmut Werlich zum Ehrenmitglied ernannt 
Da Helmut an der HV nicht teilnehmen konnte, wurde seine Ehrung bereits auf dem 
Vereinsjugendtag durch Dirk (Jugendwart), Clemens (stellvertr. Jugendwart) und Heiner 
Hegermann (Pressewart und Protokollführer) durchgeführt. 
Helmut hatte es sich nach so langer Zeit redlich verdient, die Ehrenmitgliedschaft zu erhalten. 
Hier nur eine kleine Auswahl der wichtigsten Gründe: 

 Seine mehrere Jahrzehnte lange Arbeit als Jugendwart 

 Sein unermüdlicher Einsatz für die Jugend in all seinen Facetten und das auch noch zu 
Zeiten, als alles per Brief auf den Postweg erledigt werden musste 

 Gewinnung neuer Mitglieder und Austausch durch Kooperation mit der THW-Jugend Krefeld 

 Viele Jugendfahrten u. a. nach Radevormwald und zum Sport- und Tageszentrum Hachen. 

 Seit 1997 bis heute also seit mehr als 25 Jahren als Übungsleiter und auch als 
Mannschaftsbetreuer bei immer wieder neuen Schüler- und Jugendmannschaften 

Alle anwesenden Kinder und Jugendliche hatten sich mit großem Applaus bei Helmut 
dafür bedankt! 
 

b) Der Vorstand ernennt Cem Erbslöh die Ehrenmitgliedschaft 
Es gibt dafür zahlreiche Gründe. Hier nur kurz die wichtigsten/sichtbarsten 

 Seine hervorragende Arbeit in den letzten mehr als 10 Jahren als 1. Vorsitzender des 
Krefelder BC. 

 Für die große Unterstützung bei den früheren Badminton Stadtmeisterschaften, dass diese 
auch gelingen und überhaupt erstmal stattfinden konnten 

 Seine gutüberlegten Handlungen während der Corona-Pandemie 

 Für sein Durchhaltevermögen und zumindest nach außen hin ruhige Vorgehensweise bei 
einem bisher nie dagewesenen Mitgliederausschluss. Obwohl er dort nicht nur als 
Vereinsvertreter, sondern über einen längeren Zeitraum sogar persönlich angegangen wurde. 

Alle Anwesenden bedanken sich mit großem Applaus bei Cem! 
 

c) Der Vorstand ernennt Heiner Hegermann die Ehrenmitgliedschaft 
Auch hier gibt es dafür zahlreiche Gründe. Hier wieder nur die Wichtigsten: 

 Seine hervorragende und unermüdliche Arbeit in den letzten mehr als 14-Jahre im Vorstand 
als Kassierer, stellvertr. Sportwart und Pressewart. 

 Seinen Einsatz für unseren Verein im Mannschafts- und Turnierwesen besonders im 
Jugendbereich 

 Seinen Einsatz bei mehreren Satzungsänderungen, bei der Einführung der DSGVO, Der 
Corona-Pandemie und weiteren bisher nie dagewesenen Herausforderungen. 

Alle Anwesenden bedanken sich mit großem Applaus bei Heiner! 

 *Anmerkung des Protokollschreibers: Dieser Text stammt von Klaus T.  
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Die Versammlung endet um 22:08 Uhr. 

 

Das Protokoll zur Hauptversammlung des Krefelder Badminton Club 1955 e. V. am 20.10.2023 wird 
durch den ehemaligen 1. Vorsitzenden und Versammlungsleiter Cem Erbslöh sowie dem 1. Vorsitzenden 
und Protokollführer Heiner Hegermann als vollständig und wahrheitsgemäß gegengezeichnet. 
 
 

Krefeld, 05.12.2023 
 
 
 
_________________     _________________ 
Cem Erbslöh      Heiner Hegermann 
(Versammlungsleiter)     (Protokollführer) 
 

 


